

陰山先生との再会

13日は本校に陰山先生を2年ぶりにお迎えしました。4～6年生の子ども達に1時間、ブランクを全く感じさせない話ぶりに大いに力を得ることとなりました。先生からは、子ども達に「かしこくなるには？」と問い「**できるようになりたいと強く思うこと**」「**百マスもただ単に繰り返すのではなく、どうしたら速くなるかを考える**」「**だらだらとするのではなく、出来るだけ短い時間でできるようにする**」と明言されました。

このスキルタイムの目的は「**脳の働きを変えていく**」とあります。時折、スキルタイムで学力向上ができるかのような表現に触れることがありますが、もちろん学力は伸びていきますが、それが目的ではないと今は思っています。スキルタイムで音読をやることで暗唱力が伸びていく、百マスのたし算・ひき算を高速でできるようにすることで九九ができる、それが割り算ができる力、漢字を覚える力に転化していく、という脳の能力の開花に近い気がしています。だからこそ、学校全体が組織で取り組むことが大切で、やればやるほど伸びていくということにつながるのだと思います。

今回の講話は6年生の司会団が取り仕切ってくれました。先生の話に反応し、メモを必死に取る姿を見てこれこそが3年間続けた成果だと思いました。誰かの話を聞いてこんなに前のめりで書ける子ども達は見たことはありません。最後には、皆で練習してきた暗唱をお礼として先生に聞いてもらいました。6年生は、先日の暗唱発表会で披露した「**学びに悩む君へ**」(陰山英男作)をそらしました。

最後に先生の「**ありがとう！素晴らしかった！**」という大きな声が体育館中に響き渡り、会場を後にされました。先生にとっても子ども達にとっても一生忘れられない感動的な時間になりました！



ごはんのみそ汁に挑戦

先日、5年生の家庭科の調理実習をのぞきに行くと、すぐに子ども達が一緒に誘ってくれました。有難いことにお箸と一緒に膳を整えてくれたので、お相伴にあずかることにしました。

今回はお鍋でご飯を炊くことにチャレンジした5年生。お味は・・・驚くほどおいしく炊けていました！おかげも少なく、ちょうどよい固さに出来上がっており、皆で容量や時間を守って調理を行ったことがよくわかりました。子ども達は、自分でできたことに満足している表情でした。ぜひ、家でも週末のお味噌汁づくりを担当して欲しいと思います。ご家庭でもお願いされてみてください。きっと二つ返事で受けてくれると思います♡



手作りをいただくのは味もですが気持ちが嬉しいですよ！

1・2年の保護者の高田様からたくさんの子供用マスクを寄付していただきました。早速各クラスに配布させていただきました。この場を借りてお礼申し上げます。

★入賞おめでとう★

◆ミライのクルマ子ども絵画コンクール

小1～3年の部 優秀賞 石津さな

◆税についてはがき絵コンクール

鳥栖間税会会長賞 6年 百武りゆうき
全体200点以上の中で2番目の賞でした！
入賞 6年 小柳はく 榎崎ほ

今週は雪マークが続きます。登校時の長ズボンは着用可能です。校内での着用については保護者の方の一筆があれば可能です。寒さ対策をしてインフルに負けずに2学期最後の1週間でできるだけ登校してほしいです！！



学級懇談並びに役員選考会等にご参加くださり、ありがとうございました。

1年を振り返り、子ども達の成長を保護者の皆様と共有できるのはとても有難い時間です。どこのクラスも10名以上多いところは20名を超えての参加となっており、大変嬉しく思います。また、作文を読んでいかれたり、校長室を訪れてくださったりと、こちらも嬉しく思いました。ありがとうございます。

なお、一部委任状による役員選出があったようで、書面で連絡をさせていただいています。

また、3月1日(金)19時から、新旧役員会を行いますので予定に入れておいてくださいますようお願いいたします。



1月の主な行事

日	曜	主な行事
1	月	
2	火	冬季休業～8日
3	水	
4	木	
5	金	リズムをくずさず、規則正しい生活を送りましょう。毎日、お手伝いと学習を続けることがスムーズな3学期につながります。
6	土	
7	日	
8	祝	成人の日
9	火	3時間授業 3学期始業式 登校班会
10	水	SC来校(PM)
11	木	
12	金	さわやかタイム
13	土	
14	日	
15	月	読み聞かせ ⑥委員会活動
16	火	
17	水	残菜0週間(～30日)
18	木	
19	金	新入生保護者説明会 1・2年 13:30下校 3年以上 15:05下校
20	土	
21	日	授業参観②③ 6年親子ふれあい 第3回学校評議員会 全校11:40下校
22	月	振替休日
23	火	SC来校(AM) いじめ防止対策拡大委員会
24	水	オンライン英会話(5年)
25	木	
26	金	さわやかタイム
27	土	青少年の主張大会
28	日	
29	月	⑥代表委員会
30	火	
31	水	

職業人インタビューに登場

先日、5年生の総合的な学習の時間に「小学校の先生」ということで参加してきました。当日、声がかれて上手く出ず一本調子になってしまい、申し訳なく思います。

でも、子ども達は20年近く前の担任時代の話は新鮮だったようです。特に20代にマニラ日本人学校で働いていたことは西部小では話したことがなかったので驚きだったようです。

教師は他者の人生に大きく影響を与える重要なそしてやりがいのある仕事だと思います。昨今はブラックだと言われ、教職希望が激減し社会問題にもなっていますが、38年間教師をやってきて良かったと心から思います。子ども達の「わかった!」という笑顔や「先生!」と寄ってくる声にどれだけ力をもたらしているかわかりません。

教師の仕事は大変なことも多く、心身共にタフであることが求められますが、それを職員が集団でやり抜いていくことで得られる達成感、充実感そして幸福感は他の職業ではなかなか感じられないものだと思います。

西部小出身の教師が現れてくれることを願ってやみません!!



38年前、唐津市の離島である加唐小に勤務。6人の担任から教師人生がスタートしました。
今回過去をひもとく機会を与えてもらい、有難かったです。